

А Н Н О Т А Ц И И

Алексей КУДРИН

Ведущие страны в глобальной экономике

Автор рассматривает позиции глобальных игроков мирового рынка в посткризисный период. Высказывается озабоченность состоянием мировой экономики. Необходима бюджетная консолидация экономик развитых стран.

Ключевые слова: мировая экономика, бюджетная консолидация, кризис.

Alexei KUDRIN

The Leading Countries in the Global Economy

The author examines the position of global players in the world market after the crisis. He expresses concern about the situation in the world economy. Necessity of fiscal consolidation of developed economies is disclosed.

Key words: global economy, fiscal consolidation, crisis.

E-mail: pr@asv.org.ru

Абел АГАНБЕГЯН

Почему мы не идем в ногу с передовыми странами?

На примерах развития реального сектора, финансовой системы и социальной сферы проводится сравнение опыта передовых стран мира и России. Наглядно показывается, что по ключевым проблемам социально-экономического развития Россия плохо учитывает лучший зарубежный опыт, а во многом прокладывает свои, неэффективные пути, ведущие в тупик. К сожалению, зачастую так же мы поступаем и с собственным передовым опытом. К тому же мы не извлекаем уроки из провалов нашей экономики в кризисные годы. Вывод очевиден — необходимо идти в ногу с передовым зарубежным и отечественным опытом.

Ключевые слова: реальный сектор, финансовая система, социальная сфера, зарубежный опыт.

Abel AGANBEGYAN

Why We Do not Keep up with Advanced Countries?

Basing on the examples of real sector, financial system and social sphere the author compares the experience of leading countries and Russia. It is shown that Russia badly consider the best foreign experience on key issues of socio-economic development, but largely ineffective pave their way, leading to a deadlock. The same way we do with our own best practices. In addition, we are not learning from the failures of our economy in crisis years. The conclusion is obvious — it is necessary to keep up with the best foreign and domestic experience.

Key words: real sector, financial system, social sphere, foreign experience.

E-mail: aganbegyan@ane.ru

Геннадий БОГОМАЗОВ

Аграрная реформа Петра Столыпина

Статья посвящена анализу содержания и направленности столыпинской аграрной реформы, которая рассматривается в сравнении с содержанием и итогами крестьянской реформы 1861 года и оценивается как логическое ее продолжение. Высоко оценивая столыпинскую реформу в целом, автор полагает, что при полном ее завершении она могла бы привести к реальному решению аграрного, и в частности, земельного вопроса в России и обеспечить успешное развитие отечественного сельскохозяйственного производства.

Ключевые слова: сельскохозяйственное производство, столыпинская аграрная реформа, крестьянская реформа 1861 года.

Gennady BOGOMAZOV

Agrarian Reform by Peter Stolypin

The article is devoted to analyzing the essence of Stolypin's agrarian reforms. The author takes it in comparison with outcome of the peasant reform of 1861 and evaluates it as its logical extension. Commending the Stolypin's reform in general, he believes that in case of its full completion it would lead to a real solution of the agrarian and in particular the land question in Russia and ensure the successful development of domestic agricultural production.

Key words: agricultural production, Stolypin's agrarian reforms, peasant reform of 1861.

E-mail: tatyana.bogomazov@gmail.com

Джордж Дж. СТИГЛЕР

Экономика информации

Автор систематически анализирует одну из важных проблем информации — установление рыночной цены. Он вводит понятие «поиска» — ситуации, когда покупатель, желая получить выгодную цену, вынужден опрашивать продавцов. В статье рассмотрены различные аспекты поиска необходимой информации.

Ключевые слова: информация, рыночная цена, поиск.

George J. STIGLER

Economics of Information

The author systematically examines one of the important issues of information — establishing the market price. He introduces the concept of «search» — where a buyer wanting to get a better price, is forced to question sellers. The article deals with various aspects of finding the necessary information.

Key words: information, market price, search.

Ольга ЛУЖКОВА

Экономика без человека

Экономика, экономические теории безраздельно властвуют в науках о человеке. Однако вопреки глобальным претензиям применение экономических теорий на практике чревато катастрофами. Возможно, причина всех наших неудач состоит в том, что экономика исследует примитивную модель «homo oeconomicus», игнорируя все человеческие черты и стимулы.

Ключевые слова: экономика, экономические теории, «homo oeconomicus».

Olga LUZHKOVA

Economics without a Man

Economics, economic theory reign supreme in the human sciences. However, despite the global claims, the application of economic theory in practice is fraught with disaster. Perhaps the reason for all of our failures is that the economy explores the primitive model of «homo oeconomicus», ignoring all human traits and incentives.

Key words: economy, economic theory, «homo oeconomicus».

E-mail: dogon@gagarino.ru

Людмила ЕВСТИГНЕЕВА, Рубен ЕВСТИГНЕЕВ

Капитализм: что дальше? (К новой экономической парадигме)

Авторы считают, что в обозримом будущем синергетическая парадигма заменит собой господствующую неоклассическую парадигму. В итоге капитализм уступит место социально-экономической системе, содержащей качественно иные признаки, прежде всего новую структуру рынка с преобладанием стратегического рынка, механизмы внутренней конвергенции финансового капитала и государства. Принципиально изменится ментальность общества, что повлечет за собой резкое повышение его социального тонаса.

Ключевые слова: экономическая синергетика, глобализация, целостность рынка, капитализация экономики, финансовый капитал.

Ludmila EVSTIGNEEVA, Ruben EVSTIGNEYEV

Capitalism: What's Next? (To a new economic paradigm)

The authors believe that in the nearest future a dominating neoclassical paradigm of development has to be changed for a synergetic one. As a result, capitalism will give place to a socio-economic system bearing essentially different features, first of all, a new structure of the market with the priority of the strategic market; the mechanism of convergence between financial capital and the state. That entails principally new mentality of society, encouraging much higher social energy.

Key words: economic synergetics, globalization, integral market, capitalization of economy, financial capital.

E-mail: evstigneev_rn@mail.ru

Фарид ХУСАИНОВ

Реформа российских железных дорог: неоконченная пьеса

В статье рассмотрены предварительные итоги трех этапов структурной реформы российских железных дорог и те проблемы, с которыми столкнулась отрасль сегодня. Показано, что

в некоторых сегментах отрасли были проведены реформы, например в сегменте оперирования вагонами была проведена либерализация тарифов, появилась частная собственность, следствием чего стал рост инвестиций в приобретение вагонного парка, увеличение объемов перевозок. В других сегментах — в сфере инфраструктуры и локомотивного хозяйства сохраняется государственная собственность и, как следствие, стагнация и дефицит.

Ключевые слова: железнодорожный транспорт, приватизация, инвестиции, государственное регулирование.

Farid KHUSAINOV

Reform Of The Russian Railways: an Unfinished Drama

Describes preliminary results of the three phases of structural reform of the Russian railways and the present problems on Russian railways. The author show that reforms had been implemented in some segments of the industry, for example, in the operating cars segment has been tariff liberalization, private property, which is the growth of investment in the acquisition of fleet, increasing volumes of traffic. In other segments (infrastructure and locomotive department) remain State property and as a consequence the stagnation and shortage.

Key words: railway transport, privatization, investment, government regulation.

E-mail: f-husainov@yandex.ru

Игорь ФРЕЙДИН

Планирование расходов бюджета на развитие транспорта в РФ

В статье анализируются основные методы и принципы планирования бюджетных расходов в системе финансирования транспортной отрасли с учетом современных требований к ее техническому переоснащению и модернизации.

Выявляются преимущества и недостатки методов бюджетного финансирования и даются рекомендации по повышению эффективности их использования.

Ключевые слова: транспорт, бюджетное финансирование, эффективность.

Igor FREIDIN

Planning Budget Expenditures in the Development of the Transport Industry

This article analyzes the main methods and principles of planning budget expenditures in the financing of the transport industry to meet modern requirements for its technical re-equipment and modernization. The author identifies the advantages and disadvantages of government funding and makes recommendations to improve the of their use.

Key words: transport, government funding, efficiency.

E-mail: fgurtm@ppp-transport.ru

Эмек БАСКЕР

Причины и следствия роста Wal-Mart

Wal-Mart — крупнейшая компания мира, но о ее экономическом влиянии известно мало. В настоящей статье обсуждаются известные данные о конкурентных преимуществах Wal-Mart и ее экономическом влиянии на местные сообщества и на национальную и глобальную экономику, а также ставятся новые вопросы для будущих исследований.

Ключевые слова: Wal-Mart, розничная торговля, конкурентные преимущества.

Emek BASKER

The Causes and Consequences of Wal-Mart's Growth

Wal-Mart is the largest company in the world, yet little is known about its economic impact. This essay discusses what is known about Wal-Mart's competitive advantage and its economic impact on local communities, as well as the national and global economy, and highlights the open questions to be addressed by future research.

Key words: Wal-Mart, retail, competitive advantage.

E-mail: emek@missouri.edu

Полина КРЮЧКОВА

Развитие саморегулирования бизнеса в России: итоги и рекомендации

В статье рассматривается развитие саморегулирования бизнеса в России в течение последних 10 лет. Исследование показывает, что выбранная в России модель саморегулирования не обеспечивает ни повышения общественного благосостояния, ни снижения издержек бизнеса

по сравнению с государственным регулированием. Расхождение между саморегулированием de jure и de facto является одной из наиболее серьезных проблем. Автор дает ряд рекомендаций по совершенствованию системы саморегулирования в России.

Ключевые слова: саморегулирование бизнеса, государственное регулирование.

Polina KRYUCHKOVA

The Development of Self-regulation of Business in Russia: Results and Recommendations

The article is devoted to the development of the self-regulation in Russia during the last 10 years. The research shows that the model of self-regulation chosen in Russia neither cuts the costs of regulation nor leads to the additional social gains comparing with the state regulation. The gap between self-regulation de jure and self-regulation de facto is one of the most serious problems. The author gives some policy advice on improvement of the self-regulation system in Russia.

Key words: self-regulation, business, state regulation.

E-mail: pkryuchkova@yandex.ru

Сергей КАЛЕНДЖЯН, Дмитрий ВОЛКОВ

Развитие семейного предпринимательства в России

Статья посвящена проблемам формирования, развития, передачи и сохранения семейного бизнеса. Приводятся результаты исследований и анализа данных опросов, проведенных среди представительного ряда успешных предпринимателей различных отраслей и регионов России. Показано, что устойчивость семейного бизнеса предполагает профессиональный менеджмент и непрерывное участие членов семьи в поддержании как стратегических, так и текущих инноваций, связанных с конкурентоспособностью принадлежащих семье компаний.

Ключевые слова: семейный бизнес, преемственность, образование, культурные ценности, семейные офисы.

Sergei KALENDZHYAN, Dmitry VOLKOV

The Development of Family Business in Russia

The article is devoted to the problems of formation, development, transfer and preservation of family business. There are the results of research and analysis of surveys conducted among a representative number of successful entrepreneurs of various sectors and regions of Russia. The stability of family business requires professional management and the continuous family involvement in supporting both strategic and current innovations related to the competitiveness of the family-owned companies.

Key words: family business, succession, education, cultural values, family offices.

E-mail: ogumelevskaya@emba.ru

Марина ДЕДЮШКО, Ольга ТЮТЕРЕВА

Эффективность управления регионом: итоги и перспективы

В статье рассмотрены итоги оценки эффективности деятельности органов государственной власти Амурской области, проведен анализ проблем неэффективного использования бюджетных средств и даны рекомендации по улучшению динамики развития региона.

Ключевые слова: эффективность деятельности исполнительных органов государственной власти, комплексная оценка, рейтинг, эффективность расходования бюджетных средств.

Marina DEDJUSHKO, Olga TYUTEREVA

Effective Management of the Region: Results and Prospects

In the article the results of evaluating the performance of public authorities of the Amur region are considered, the analysis of the problems of inefficient use of budget funds and recommendations to improve the dynamics of the region are made.

Key words: efficiency of executive bodies of state power, integrated assessment, rating, efficiency of budget spending.

E-mail: Tutereva@kvest.amurobl.ru

Александр ГЕЛЛЕР

О формировании федеральной контрактной системы для государственных закупок

Несмотря на резкое увеличение критики в адрес Федерального закона «О размещении заказов на поставки товаров, выполнение работ, оказание услуг для государственных и муниципальных

нужд», остается единственным урегулированным, сбалансированным и эффективно функционирующим элементом закупочного процесса бюджетных организаций. 94–ФЗ может без принципиальных изменений служить основой для создания Федеральной контрактной системы. ФКС должна поглотить Закон о закупках и использовать как базовый.

Ключевые слова: государственные закупки, государственные и муниципальные нужды, бюджетные организации.

Alexander HELLER

On the Formation of the Federal Contract System for Public Procurement

Despite the sharp increase in criticism of the federal law «On placing orders for goods, works and services for state and municipal needs» is the only regulated, balanced and well–functioning part of the procurement process of budget organizations. The Federal Law No 94 without the fundamental changes can serve as a basis for establishing the Federal contracting system. FCC must be absorbed by the law on procurement and use as a base.

Key words: public procurement, state and municipal needs, the budget of the organization.

E–mail: algell@mail.ru

Олеся ЖДАНОВА, Вадим ЗАСЬКО

Формирование институциональных условий развития нанотехнологий с применением кластерной модели

В статье делается вывод о необходимости наиболее полно использовать потенциал различных направлений и форм нанотехнологического сотрудничества на всех уровнях экономической системы, в частности через кластерные объединения. Подробно раскрываются важнейшие организационные принципы создания кластеров с позиции развития нанотехнологий. На основании сделанных в статье выводов предлагается модель устройства Российской мультипромышленной системы нового типа с применением кластерного подхода.

Ключевые слова: нанотехнологии, кластер, мультипромышленная система.

Olesya ZHDANOVA, Vadim ZASKO

The Formation of the Institutional Conditions for the Development of Nanotechnology with the Cluster Model

The article concludes on the need to more fully exploit the potential of different areas and forms of nanotech cooperation at all levels of the economic system, in particular through the cluster association. The most important organizing principles for creating clusters from the perspective of the development of nanotechnology are disclosed. Based on the findings made in the article, a model of the Russian multiindustrial system using the cluster approach is considered.

Key words: nanotechnology, clusters, multiindustrial system.

E–mail: vadim_zasko@mail.ru

Екатерина ШЕСТАКОВА

Основы международного налогового планирования

Международное налоговое планирование наиболее актуально для экспортных компаний, но важно и для небольших компаний, которые хотят выйти на международный рынок. Холдинговые структуры активно используют налоговое планирование как в деятельности в Российской Федерации, так и за рубежом. Вместе с тем, международное налоговое планирование нельзя рассматривать исключительно как схему уклонения от налогов или как способ получения займов или кредитов.

Ключевые слова: международное налоговое планирование, международный рынок, уклонение от налогов.

Ekaterina SHESTAKOVA

Fundamentals of International Tax Planning

International tax planning is more urgent for exporting companies, but it is important for small companies that want to enter the international market. Holdings are actively using tax planning in the Russian Federation and abroad. However, international tax planning can not be viewed solely as a scheme of tax evasion or as a way of loans or credit.

Key words: international tax planning, international market, tax evasion.

E–mail: kalabaha@inbox.ru

Дарья МОРОЗОВА

Современная Россия: модернизация vs теневизация

Данная статья посвящена вопросу влияния теневых процессов на реализацию государственной политики в области модернизации российской экономики. Особое внимание автор уделяет рассмотрению модернизации воспроизводственного процесса внутри теневого сектора, ставится вопрос о том, мешает ли теневая экономика совершенствованию экономической сферы.

Ключевые слова: российская экономика, модернизация, теневой сектор.

Darya MOROZOVA

Modern Russia: Modernization vs Tenevizatsiya

This article is devoted to the question of influence of shadow processes on the realization of government policy in the sphere of modernization of Russian economy. Author focuses on investigation modernization on each stage of reproduction process considering the impact of shadow economy. The main question of this article is: does shadow economy interfere improvement of economic sphere?

Key words: Russian economy, modernization, shadow economy.

E-mail: dashaplatoнова@gmail.com